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教育施策に関して寄せられた意見等（要旨） 

意見等提出期間：令和３年４月２６日～６月１１日 

番号 項目 意見等（要旨） 教育委員会の考え方 回 答 

１ 教育施策説
明会 

自分のペースで視聴で
きとても分かりやすかった。 

今回の説明会では、新型コロナウイルス感染症
の状況を踏まえて、会場参加を中止し、教育施策
に関する説明動画のオンデマンド配信による説
明としました。 
教育施策に関する説明動画のオンデマンド配

信は、今回はじめての試みでしたが、感染症の状
況を踏まえた方法としては概ね好評をいただいた
と認識しています。 
配信内容や手法など、今後も皆様のご意見等

を踏まえながら検討を進め、区の教育施策を分か
りやすく、幅広くお伝えするため工夫していきま
す。 

教育政策課 

２ 教育施策説
明会 

社会状況を踏まえて、オ
ンデマンド配信による説明
があって良かった。 
会場に集えないことは残

念だが、子どもが学校や園
にいる時間帯や、寝静まっ
てからの時間帯など、視聴
できる時に、ゆっくりと何度
でも視聴できありがたい。 

３ 教育施策説
明会 

小さな子どものいる家庭
において、例年開催してい
るような説明会への出席は
難しい。 
今回の説明動画の配信

のように、自宅で時間があ
る時に視聴できる形式はと
ても良かった。 
視聴により、教育施策説

明会というものを知る機会と
なり、良かったと思う。 

４ 教育施策説
明会 

教育施策に関する説明
動画を確認した。 
仕事をしながらの為、隙

間時間を使って確認できる
のでこういった配信での案
内はありがたい。 

５ 教育施策説
明会 

説明動画の配信に当た
り、会場に行かなくても、時
間の取れる時に視聴でき、
とても良かった。 

６ 教育施策説
明会 

昨今の状況から、オンラ
インで視聴したいと考えて
いる。 

７ 教育施策説
明会 

すべての内容を一度で
把握するのがボリューム的
に厳しい場合も、今回の配
信なら都合に合わせて何
度も視聴できるので有難
い。説明内容も細かく分か
れており、理解しやすかっ
た。今回のオンラインでの
試みに共感した。 
今後、オンライン上で感

想を共有できるようになる、
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番号 項目 意見等（要旨） 教育委員会の考え方 回 答 

質問ができるなどの試みを
採り入れてもよいのではな
いか。 

８ 教育施策説
明会 

教育施策説明会は、「教
育の双方向性」（Ｑ＆Ａが
可能）という意味でも、ぜひ
ライブ配信いただき、その
録画をアップしていただき
たい。 

今回の説明会では、新型コロナウイルス感染症
の状況を踏まえて、会場参加を中止し、教育施策
に関する説明動画のオンデマンド配信による説
明としました。 
ライブ配信については、昨年１１月に開催した

説明会で実施しましたが、説明会中に使用機器
の一時通信不調が生じ、オンライン視聴者に配
信する音声と映像が乱れたことがありました。 
使用機器の通信環境や、皆様のご意見を踏ま

えながら、次回の説明会の開催方法等を含めて、
検討を進めていきます。 

教育政策課 

９ 教育施策説
明会 

説明動画を見ると、主に
小学校、中学校の内容で
あったため、今後は幼稚園
などにもスポットを当ててほ
しい。 

教育施策説明会は、例年では、春と秋にそれ
ぞれ２回ずつ開催しています。 
説明会開催に当たっては、開催時期ごとに説

明すべき項目を精査したうえで説明しているとこ
ろです。 
皆様のご意見を踏まえながら、次回の説明会

に向けて、説明項目を検討していきます。 

教育政策課 

１０ ＧＩＧＡス
クール構想
の実現 

迅速なｉＰａｄの貸与に感
謝している。 
今後の授業でどう活用さ

れるか、どの程度家に持ち
帰って学ぶか、ＩＴリテラシ
ー教育（例：子どもはウィキ
ペディアを真実だと思って
いる）は行われるのかなど、
保護者への説明がまだ無
い状況である。 
今後各学校で詳しく説明

していただけるのか。 

各学校では、授業内や家庭学習において、児
童・生徒一人ひとりが「いつでも」「どこでも」「だれ
とでも」自分に合った方法で、学習用情報端末ｉＰ
ａｄを活用して学習を進められるよう指導の充実を
図っています。 
また、「目黒区児童・生徒の携帯電話等の使用

に関する指針」を踏まえ、ＳＮＳ学校ルール等を児
童・生徒、保護者に周知し、家庭とも連携を図りな
がら情報モラル等の指導の充実を図っています。 
今後も、各学校には、ｉＰａｄの活用について、学

校だよりや保護者会等を通じて、児童・生徒、保
護者に丁寧に説明するよう指導・助言していきま
す。 

教育指導課 

１１ ＧＩＧＡス
クール構想
の実現 

特別な支援を必要とする
児童・生徒に関して、通常
の教室・支援教室・支援学
級では、それぞれ、どのよう
な活用がされているのか、 
また、使用しているアプリ

などがあれば、具体的に教
えて欲しい。 

すべての児童・生徒の可能性を引き出す個別
最適な学びと協働的な学びを実現するために、
各学校では学習用情報端末ｉＰａｄの活用を進め
ています。例えば、個々の児童・生徒の状況を客
観的・継続的に把握・共有するために、「Ｇｏｏｇｌｅ 
Ｃｌａｓｓｒｏｏｍ（グーグル クラスルーム）」を使って、
課題を出したり回収したりしています。特別支援
教室や特別支援学級においても、児童・生徒の
学びの軌跡を残し、成長を実感できるように、児
童・生徒の作品等をカメラ機能で撮影して振り返
りや話合い活動に活用するなどしています。 
使用している主なアプリケーションにつきまして

は、区ホームページに掲載しています「目黒区立
学校に通う児童・生徒のみなさんへ ｉＰａｄを活用
して、学習を進めよう」に、貸与機共通の搭載アプ
リケーションを公開しています。 
今後は、各学校から希望する学習用アプリケー

教育指導課 
教育支援課 
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番号 項目 意見等（要旨） 教育委員会の考え方 回 答 

ションを調査し、教育委員会で検討を行った上
で、インストールする予定としています。 

１２ ＧＩＧＡス
クール構想
の実現 

ｉＰａｄの導入と活用につ
いてうまくいっていると感じ
ている。 

ＧＩＧＡスクール構想の実現に向けた取組につ
いてご理解・ご協力いただき、ありがとうございま
す。 
導入した学習用情報端末ｉＰａｄについて、効果

的な活用が進むよう、引き続き学校におけるICT
環境の充実に努めていくとともに、今後も、児童・
生徒一人ひとりが、「いつでも」「どこでも」「だ
れとでも」自分に合った方法でｉＰａｄを活用し
て学習を進めることができるよう、指導の充
実を図っていきます。 

学校ＩＣＴ課 
教育指導課 

１３ ＧＩＧＡス
クール構想
の実現 

今回の学習用情報端末
の貸与において、幼稚園は
対象でないと思うが、幼児
教育に必要なＩＣＴ教育やＩ
ＣＴ機器の導入もお願いし
たい。 

区立幼稚園・こども園へのICT機器の導入状況
として、各園に１台、区立学校と同様の学習用情
報端末ｉＰａｄを貸与し、活用できるようにしていま
す。 
今後の区立幼稚園・こども園におけるＩＣＴ機器

の整備や利活用についても、国や都の指針や他
区の状況、各園からの要望等を踏まえて、令和３
年度に策定する教育情報化推進計画の中で定
め、関係課で検討を進めていきます。 

学校ＩＣＴ課 
学校運営課 
教育指導課 

１４ ＧＩＧＡス
クール構想
の実現 

ＧＩＧＡスクール構想の取
組に基本的に賛成だが、
今後、家庭に頻繁に持ち
帰り、家庭学習で使用して
いくことになればやり方を慎
重にご検討いただきたい。 
保護者の不在時に動画

を見放題という状況になっ
たり、課題の配信時間によ
っては塾や習い事から帰っ
てからそれを受信すること
になり、深夜に取り組むこと
になれば健康を害すること
にもなり得る。 

学習用情報端末ｉＰａｄの使用ルールについて
教育委員会では、個人情報保護の観点やモラル
及び健康面への留意点などを各学校に示してい
ます。また、児童・生徒が安全・安心にｉＰａｄを活
用できるよう、端末の設定やインターネットフィル
タリング等を行っています。 
「目黒区児童・生徒の携帯電話等の指導に関

する指針」及び「ＳＮＳ東京ルール」を踏まえ、各
学校ではｉＰａｄを持ち帰る際に、時間を決めて使
用すること等の注意点について児童・生徒に指導
しています。 
また、家庭学習の課題の配信時刻や量につい

て、発達段階に応じて配慮することを各学校に指
導しています。 
今後も各学校には、ｉＰａｄの適切な利用につい

て、児童・生徒、保護者に丁寧に説明するよう指
導・助言していきます。 

教育指導課 

１５ ＧＩＧＡス
クール構想
の実現 

１人１台のｉＰａｄについ
て、他区に比べて貸与され
る時期が遅かったのが残念
だった。 
初めは持ち帰り、家庭学

習として活用していたが、５
月以降持ち帰る事がなく校
内のみの活用になっている
のが勿体ない。 

国のＧＩＧＡスクール構想に基づき、区では令
和２年度中に児童・生徒１人１台の情報端末整備
を実現することとし、端末の供給不足が懸念され
る中、令和３年２月に区立全小・中学校への整備
を完了しました。 
各学校では、児童・生徒一人ひとりが「いつで

も」「どこでも」「だれとでも」自分に合った方法で、
学習用情報端末ｉＰａｄを活用して学習を進められ
るよう指導の充実を図っており、学校の実態や必
要に応じて、家庭学習にも活用しているところで
す。 
学校で学習したことを復習したり、事前にインタ

ーネット等で情報を収集し、学校での話合い学習

学校ＩＣＴ課 
教育指導課 
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番号 項目 意見等（要旨） 教育委員会の考え方 回 答 

に生かしたりするなど、家庭学習においても、ｉＰａ
ｄがさらに効果的に活用されるよう指導・助言して
いきます。 

１６ 人権教育の
充実 

目黒区ではどのように実
施していく方針なのか。現
状、何年生で何を学んでい
て、今後は内容変更の予
定があるかなどを具体的に
知りたい。 
“生きる力”を得る上で、

「キャリア」と「性」は非常に
重要な要素である。 

「キャリア教育」は、一人ひとりの社会的・
職業的自立に向け、必要な基盤となる能力や態
度を育てることを通して、キャリア発達を促す
教育です。例えば小学校では「キャリア・パス
ポート」を活用した授業を低学年から高学年
で、中学校では職場体験を第２学年で実施して
います。 

「性教育」は、幼児・児童・生徒の人格の完
成を目指す人間教育の一環であり、豊かな人間
形成を目的に、生命の尊重、人格の尊重、人権
の尊重などの根底を貫く精神である人間尊重
の精神に基づいて行われる教育です。例えば小
学校では体育科の授業で「体の発育・発達」を
第４学年で、中学校では道徳科の授業で「大人
計画（多様な生き方）」を第３学年で実施して
います。  

性教育に関しては今後「生命（いのち）の安
全教育」の推進を図る取組を進めていきます。 

教育指導課 

１７ 人権教育の
充実 

性に対して、もっと積極
的に取り組むべきかと思う。
思春期になり興味だけで行
動し後々大変な事、性差別
などにならないための一歩
踏み込んだ教育があっても
良いと思う。 

「性教育」は、幼児・児童・生徒の人格の完成を
目指す人間教育の一環であり、人間尊重の精神
に基づいて行われる重要な教育であると認識して
います。 
各学校では、「性教育の手引き（東京都教育委

員会）」に基づいて、性教育の全体計画と年間指
導計画を作成し、児童・生徒の発達段階に合わ
せた指導を行っているところです。 
また、本区では、「『性的指向及び性自認に基

づく困難等の解消に向けた対応指針』に基づく目
黒区立学校・園における対応マニュアル」を作成
し、性的指向及び性自認による困難を抱えている
児童等が一定程度在籍しているという認識のも
と、すべての教職員が正しい知識をもち、児童等
の心情に十分配慮した対応ができるよう努めてい
ます。 
さらに、令和元年度から目黒区人権教育推進

校を指定しており、令和２年１１月には、「性の多
様性」をテーマとした研究発表会を開催し、各学
校・園に成果を発信するなどの取組を進めている
ところです。 
今後も、発達段階に応じた性教育の充実に向

けた各学校の取組を支援していきます。 

教育指導課 

１８ 新型コロナ
ウイルス感
染症対策 

コロナ感染拡大防止の
ため、児童一人一人にパ
ーテーションを配布してほ
しい。 
私達は昨年度末に他県

から転入し、今年 4月より区
立小学校に子ども二人を

学校・園における新型コロナウイルス感染症へ
の対策につきましては、「新型コロナウイルス感染
症対策マニュアル」を策定して取り組んでいま
す。 
換気の実施や教室等の消毒といった校内環境

の管理を行うとともに、密の回避や、マスクの着
用、手洗いの指導を行っています。  

学校運営課 
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番号 項目 意見等（要旨） 教育委員会の考え方 回 答 

通わせている。 
以前居住していた自治

体では、目黒区より感染者
が少なかったが、子どもは
昨年 6 月の休校期間終了
後、学校から透明のパーテ
ーションが一人一枚配布さ
れ、給食時および授業中の
ディスカッション時に学校の
自分の机に設置していた。 
今般、従来よりも感染力・

重症化リスクの高い変異株
の流行が懸念される中、子
どもらの通う小学校では給
食時もパーテーションがな
い旨を子どもから聞き、子
どもをコロナから守れるか、
不安に思っている。 

また、給食の実施の際には、食事中は全員前
向きで座り私語を慎む、食後速やかにマスクを着
用する、といった指導を行い、感染リスクを可能な
限り低下させる対策を講じています。 
アクリルパーテーションについては、対面等に

より活動を行う頻度の高い特別教室に設置をして
いますが、感染症拡大防止のためには、何より
も、マスクの着用、手洗いなどの基本的な対策
を適切に図っていくことが必要と考えていま
す。国立感染症研究所などの最新の知見を注
視しつつ、今後も、引き続き、学校・園の感染
症防止対策に取り組んでいきます。 

１９ 新型コロナ
ウイルス感
染症対策 

変異ウイルスが学校で流
行しないか心配している。
仮にそうなった場合、即座
にオンライン授業へ移行で
きる準備は整っているの
か。朝の会だけ開催し、そ
れ以外は家庭学習となるの
か。ｉＰａｄが貸与されたの
で、ぜひオンライン授業を
お願いしたい。 

各学校では、新型コロナウイルス感染症拡大に
より臨時休業等が行われる場合に備え、学習用
情報端末ｉＰａｄを活用したオンラインによる教育活
動（オンライン朝会、オンライン個別面談、オンラ
イン授業）の実施ができるよう、準備を整えている
ところです。 
学校教育の特質である協働的な学びを大切に

するという観点から、対面による指導を基本としな
がらも、状況に応じてオンライン学習を取り入れる
など、子どもたちの学びを保障していきます。 

教育指導課 

２０ いじめの防
止の取組 

いじめの件数があまり変
化していないが、対策して
解決したのか、新たに発生
したのか、または、継続中
なのかが分かりにくい。 

感染症の拡大により、いじめの増加が懸念され
ているところですが、本区におけるいじめの状況
は減少傾向にあります。 
各学校で、指導資料等を活用した指導を行

い、児童・生徒自身も言動に気を付けて学校生
活を送っていたことや、今般の状況下においても
「いじめ問題を考えるめぐろ子ども会議」等の区独
自の取組を継続させてきたことが、いじめの未然
防止につながっていると考えられます。引き続き、
いじめの未然防止・早期発見・早期対応に取り組
んでいきます。 
今後も、いじめの認知件数について、より分か

りやすい報告ができるよう努めていきます。 

教育指導課 

２１ 特別支援教
育の推進 

五本木小学校の自閉
症・情緒障害特別支援学
級に関して、選択性かん黙
以外の自閉症の児童を受
け入れる予定はないのか。
中学校についても、選択性
かん黙の生徒中心に絞っ
ていくことになるのか。 

五本木小学校の自閉症・情緒障害特別支援学
級で対象としている児童は、選択性かん黙等のた
めに通常の学級で多くの児童と学ぶことに抵抗
感や不安感があり、集団生活への参加や社会的
適応のための指導を行う必要がある児童です。ま
た、中学校も同様の考え方としています。 
コミュニケーション以外に課題がある自閉症の

児童・生徒のためには、既に特別支援教室を全
校に設置し、必要な指導・支援を行う体制が整っ
ていることから、今後も自閉症・情緒障害特別支

教育支援課 
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番号 項目 意見等（要旨） 教育委員会の考え方 回 答 

援学級の対象とする予定はありません。 

２２ 学校施設の
計画的な更
新 

学校施設の老朽化が気
になった。時間はかかるが
安心安全な環境で子どもた
ちが教育を受けられるよう
少しでも早く工事が進むこ
とを希望する。 
地区ごとに建物を更新し

ていくと言う考え方は初め
て知った。 

教育委員会としても学校施設の老朽化対策は
喫緊の課題と考えています。令和３年３月策定の
目黒区学校施設更新計画に沿って、対象校の更
新を計画的に進めていきます。上記計画では地
区ごとの更新順位を明示し、各校の具体的な更
新時期は５年ごとに定める目黒区実施計画で明
示することとしています。 

学校施設計
画課 

２３ 学校施設の
計画的な更
新 

学校施設更新計画は関
心の高い内容であり、今後
の情報発信を待ちたい。 

目黒区学校施設更新計画への関心の高まりは
教育委員会としても認識しています。本計画に基
づく実施状況等について、今後も情報発信に努
めていきます。 

学校施設計
画課 

２４ 学校施設の
計画的な更
新 

幼稚園は対象となってい
ないが、建て替えの計画な
どはないのか。 

区立幼稚園・こども園３園のうち、げっこうはらこ
ども園は月光原小学校内に併設されていますの
で、月光原小学校とともに建て替えとなります。ひ
がしやま幼稚園とみどりがおかこども園は、現時
点で建て替えの予定はありません。 

学校施設計
画課 

２５ 学校施設の
計画的な更
新 

施設の更新の優先順位
について、古さ以外の観点
もご検討いただきたい。 
例えば、学力テストや体

力テストの成績に施設の更
新が関係するかなど、古い
順ではない観点もご検討い
ただきたい。 

学校施設の更新の目的は老朽化対策であるた
め、更新順位は構造体耐久性調査の結果に基づ
くことを基本とし、それを踏まえつつ、学校ごとの
児童・生徒数、学級数の想定等も総合的に勘案
した上で決定します。 

学校施設計
画課 

２６ 学校施設の
計画的な更
新 

わが子が通う中学校の
建て替え時期はまだだと思
うが、子どもが足を痛め松
葉杖の使用をしていた際
に、校内にエレベーターが
無いことで、友達や先生方
の手を借りて教室への移動
を行っていた。上手に階段
を上がれず、二次災害が起
きかねない状況だった。 
車イスの対応などを考慮

し、早急な改善を望む。 

エレベーターについては、建築関係法規の制
約や校舎スペースの問題から既存施設への設置
は困難であるため、学校施設の更新の際に設置
していきます。既存施設においては、段差解消や
手すりの設置などを、必要に応じて実施していき
ます。 

学校施設計
画課 

２７ 区立中学校
の統合 

特別支援学級のある第
八中学校は、どのような形
で統合される予定なのか。 

特別支援学級や特別支援教室については、原
則として統合新校に引き続き設置するよう検討を
進めていきます。 

学校統合推
進課 
教育支援課 

２８ 区立中学校
の統合 

統合対象校である第七
中学校は、第 1期の工事グ
ループに入っている。オリ
ンピックやコロナ禍などある
中で、統合計画がなかなか
進まない状況は理解してい
る。 
その間に我が子は小学

南部・西部地区における区立中学校の統合の
取組については、近年の年少人口の増加傾向か
ら統合対象校（第七中、第八中、第九中、第十一
中）の生徒数の推移を見極める必要が生じたこと
に加え、新たな課題として、新型コロナウイルス感
染症による学校教育への影響や、老朽化により
一斉に迎える学校施設の更新への対応との整合
等を考慮する必要が生じたことなどから、検討を

学校統合推
進課 
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番号 項目 意見等（要旨） 教育委員会の考え方 回 答 

生から中学生になり、統合
が実施される頃には義務教
育を終了しているだろう。 
保護者として長期的に関

心を持ち続けていくことは
難しいと感じているが、それ
でも、目黒区の子どもたち
のために最適な統合計画
が進むよう願っている。 

重ねてきたところです。 
このような状況の中で、統合対象校の生徒数

及び学級数の現状、今後の推計を踏まえると各
学校単独では望ましい学校規模（学級数１１学級
以上、生徒数３００人超）を満たす状況にないこと
が予想されることから、令和３年中を目途に統合
の具体策（統合対象校の組み合わせ、統合時期
等）をとりまとめていく予定です。 
区立中学校のさらなる魅力づくりに向けて、統

合の取組を着実に進め、充実した学校教育環境
の整備を図っていきます。 

２９ 区立中学校
の統合 

中学校統合計画は関心
の高い内容であり、今後の
情報発信を待ちたい。 

区立中学校統合の取組に当たっては、地域、
保護者、生徒等へ具体的なデータや資料に基づ
いた十分な情報提供を行い、情報共有してご理
解を得るとともに、連携・協力しながら丁寧に進め
ていきます。 

学校統合推
進課 

３０ その他（ホ
ームページ
における情
報発信） 

区のホームページを閲
覧する保護者はそれほど
いない。しかし、自分の子
どもが通う学校が統合対象
と知れたら様々な意見や批
判が必ず生じる。 
保護者にとって閲覧機

会の多い各校ホームペー
ジ上で、教育委員会が管
理するホームページの更新
情報を掲載してはどうか。 
掲載に当たっては、単な

る該当ページへのリンクで
はなく、何について更新し
たのかを端的に示す必要
がある。 

新型コロナウイルス感染症に係る対応等、区の
ホームページに掲載されている情報については、
これまでも学校ホームページに掲載してきたとこ
ろです。 
掲載に当たっては、リンクのURLを表示するだ

けでなく、トップページに掲載するなどの工夫をし
ています。 
今後も、学校ホームページに掲載する情報に

ついては、事前に教育委員会と学校とで協議の
上、精選して掲載していきます。 
区立中学校統合の取組に当たっては、地域、

保護者、生徒等へ具体的なデータや資料に基づ
いた十分な情報提供を行い、情報共有してご理
解を得るとともに、連携・協力しながら丁寧に進め
ていきます。 

学校統合推
進課 
教育指導課 

３１ その他（Ｓ
ＮＳを活用
した情報発
信） 

区全体ではなく子育てに
関するＳＮＳを開設して周
知してはどうか。 
取組に当たり、スキルや

人手が足りないなら、中学
生の支援を募ってはどう
か。ふるさと・キャリア教育
やシティズンシップ教育に
もなる。 

区の教育施策に関する情報は、事業報告書や
きょういく広報の発行による周知のほか、区のホ
ームページ上に設けた教育委員会のページで情
報公開しています。このほか、区立学校では、各
校のホームページ上で学校だよりを掲載し、学校
生活の様子を紹介するなど、積極的な情報発信
に努めています。 
令和３年度は、区立学校・園と保護者間におけ

る連絡手段のデジタル化に取り組んでいきます。
こうした新たな取組の状況も踏まえて、教育施策
に関する情報を様々な対象に届けられるよう、適
切な情報発信手段について、引き続き検討して
いきます。 

教育政策課 
教育指導課 

３２ その他（学
校公開） 

昨年度、コロナの影響で
学校公開が１度も行われな
かった。子どもが友達とうま
く付き合えているか、先生
の話をちゃんと聴けている
かなどが分からず不安であ

区立学校・園における新型コロナウイルス感染
症対策については、「目黒区立学校・園 新型コ
ロナウイルス感染症対策マニュアル」を周知し、本
マニュアルに基づき教育活動の充実に努めてい
るところです。 
現在、屋外の体育的行事は参観いただくことが

教育指導課 
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番号 項目 意見等（要旨） 教育委員会の考え方 回 答 

る。 
緊急事態宣言が解除さ

れた場合には、１日に全保
護者を集めるのではなく、１
日に３家族までとする、１か
月間いつでも授業参観でき
るなど、工夫して開催しても
らいたい。 

できますが、それ以外の学校公開につきまして
は、緊急事態宣言期間中でなければ、感染症対
策を講じながら実施可能としています。各学校・
園では、公開する時間を学年で分けたり、人数を
制限したりして、工夫して学校公開を実施する予
定としています。具体的な内容は、通学する学
校・園にお問い合わせください。 
今後も引き続き、感染症対策を講じながらも、

保護者の皆様に教育活動を参観いただくなど、
学校と保護者が連携を深める機会を設ける取組
を進めていきます。 

３３ その他（短
時間保育・
一時預かり
保育） 

短時間保育や一時預か
りについて、理由が産休や
育休だけでなく、在宅勤務
によるものなど、様々なニ
ーズがあることを知ってほし
い。 

区立こども園では、保護者の労働や疾病等に
より家庭において必要な保育を受けることが困難
な場合には一時預かり保育を行っています。新型
コロナウイルス感染症の影響等により在宅勤務な
ど様々なニーズがあることは認識しており、状況
に応じて保育の受入を行っています。 

学校運営課 

３４ その他（学
校・園と保
護者間の連
絡手段） 

コロナ禍において、企業
のオンライン化が進む中、
教育面でも、先生と学校と
のコミュニケーションを紙だ
けではなく、アプリ等で管
理できると大変助かる。 

通常紙面で配付していた学校だより等の配信
や、欠席遅刻等の連絡などがクラウドサービスを
活用してできるよう、学校・園と保護者間における
連絡手段のデジタル化の取組について準備を進
めているところです。 
今後も、学校・園と保護者間において平時・緊

急時に、正確な情報を速やかに共有できるよう努
めていきます。 

教育指導課 

３５ その他（英
語教育） 

国際化が進む中、英語
の授業を増やし、話す・聞く
に重点を置く教育をしても
らえるとよい。 

目黒区では、グローバル化の進展により、これ
からの時代を生きる児童・生徒にとって、外国語
教育は重要であるとの認識の下、平成１８年から、
小学校における外国語学習（英語活動）の充実を
進めてきました。 
令和２年度から全面実施となっている新学習指

導要領では、小学校第３・４学年の外国語活動は
年間３５単位時間、小学校第５・６学年外国語科
は年間７０単位時間を実施することと示されており
ますが、本区では、独自に小学校第１・２学年に
ついても、英語活動を年間１５単位時間実施して
います。 
また、児童・生徒が英語で話すことや聞くことの

機会を充実させるため、ネイティブスピーカーの
全校派遣や、「TOKYO GLOBAL GATEWAY」
を活用した日帰り体験型英語学習の実施等を行
っています。さらに、中学校においては英語４技
能（聞くこと、話すこと、読むこと、書くこと）検定試
験を行っており、結果を活用し、話すことや聞くこ
とに関する指導の改善を図ることができるよう支援
していきます。 

教育指導課 

寄せられた意見等 １４件 （うち意見等の未記入１件） 

＊複数の意見等が記載されていた場合は、項目ごとに分けて掲載しています。 

 


